



Mosdott Yad



Mordekhai - Paris

Oneg

PARACHAT CHÉMINI

Au dernier jour d'intronisation du Sanctuaire, le peuple devait amener plusieurs sortes d'offrandes : Un bouc en offrande expiatoire, un veau et un mouton en holocauste, un taureau et un bélier en offrande de Chelamim.

Le Torat Cohanim dit : le peuple avait une dette envers Hachem au sujet « des fautes au début et des fautes à la fin » :

- Les fautes du début font référence à la vente de Yossef par ses frères, lorsqu'ils trempèrent sa tunique dans du sang de bouc ...

- Les fautes de la fin font référence à la faute du veau d'or, pour lequel le veau devait être amené en offrande. Nous comprenons pourquoi les Bené Israël devaient réparer la faute du veau d'or à ce moment de l'intronisation du Michkan.

Le veau d'or était censé servir d'intermédiaire entre Hachem et le peuple. Le veau était une idole, une offense directe à Hashem.

Le sanctuaire était là pour recevoir la présence divine. Il était donc nécessaire de réparer l'outrage fait au Maître du monde, à ce moment-là.

En revanche, quel est le rapport entre la vente de Yossef et l'intronisation du sanctuaire ?

Le Likouté Yehouda explique : la vente de Yossef est une conséquence de la jalousie entre les frères. Lors de l'inauguration du sanctuaire, une famille était choisie pour effectuer le service et porter des habits distinctifs. De la jalousie pouvait encore une fois facilement survenir.

(suite au verso)

LA PARACHA EN BREF

- Le premier nissan, l'année qui suivit la sortie d'Égypte a lieu l'inauguration du Sanctuaire.
- L'interdiction d'entrer au Sanctuaire en état d'ivresse.
- Les signes permettant d'identifier les animaux et les poissons autorisés.



L'homme fier défie Hachem en se vénérant lui-même.
Rabbi de Komarno

Réservez votre dédicace sur la Paracha de votre choix :
<https://www.allodons.fr/dedicace-oneg>

Ville	Entrée	Sortie
PARIS	20:39	21:52
Marseille	20:15	21:21
Strasbourg	20:17	21:29

RABBI KLONYMOUS KALAMAN

Rabbi Klonymous Kalman est né en Pologne en 1751.

Ses parents n'avaient pas les moyens de payer un percepteur.

Le jeune Klonymous sortait chaque matin pour vendre les gâteaux que sa mère avait confectionnés.

Un jour, il vendait ses pâtisseries quand soudain une pluie glaciale tomba. Il devait trouver un abri. Il entra au Beth Hamidrash. C'était là la première occasion pour Klonymous Kalman de rencontrer des érudits.

Il fut impressionné par ce spectacle. Ses yeux restaient fixés sur ces êtres hors du commun. Hachem a fait venir cette tempête pour qu'il se réfugie dans le Beth Hamidrash, et qu'il voit ce qu'il s'y passe...

Le jeune Kalman prit l'habitude de venir dans la maison d'étude chaque jour après son travail.

Un des participants du cours, était le riche Mordekhaï Guttnald. Il demanda à Klonymous Kalman :

« Klonymous, que fais-tu ici ? Crois-tu comprendre les profondeurs des paroles du Rav ? ».

Le jeune Klonymous **répéta tout le Chiour du Rav.**

Rabbi Mordekhaï en fut stupéfait :

« Qui est ton percepteur ? »

- Personne, mes parents ne peuvent pas me payer un melamed. »

Rabbi Mordekhaï lui procura un enseignant et aida financièrement le jeune érudit. Lorsque l'enfant eut l'âge de treize ans, il se maria avec la fille de Rabbi Mordekhaï.

Rencontre du Noam Elimélekh.

Plus tard, Rabbi Elimélekh de Lijensk passa à Cracovie. A ce même moment, Rabbi Klonymous Kalman se rendit lui aussi dans ce Beth Hamidrash. Lorsqu'il vit le Noam Elimélekh, il en fut très impressionné. Il voulut à tout prix aller dans la ville de Lijensk. Il en parla à sa femme. Elle lui conseilla de se rendre à Lijensk pour les fêtes de Tichri.

Lorsque son beau-père entendit qu'il prévoyait de se rendre à Lijensk et s'inspirer du monde de la 'Hassidout, il le gronda. **Sa femme encouragea son mari** à se rendre à Lijensk. « Pour ce qui est des dépenses du voyage, prends mon foulard sur lequel sont brodées des perles et des pierres précieuses. »

Arrivé à Lijensk, il s'attacha au Noam Elimélekh. Il devint un de ses proches disciples. Il y resta jusqu'à 'Hanouka. Son beau-père était furieux. Il voulut que sa fille divorce. Rabbi Klonymous eut très peur de rentrer. Arrivé en ville, il ne se rendit pas chez lui. Il s'installa au Beth Hamidrash, et attendit que son beau-père apprenne la nouvelle.

... suite Parachat Chémini

L'intronisation du sanctuaire venait rappeler que dans le peuple, il y a des rôles : des rôles pour les Cohanim, des rôles pour les Léviim. Plus généralement, des rôles pour les hommes, d'autres pour les femmes. Personne n'aura les mêmes devoirs, ni les mêmes responsabilités, ni les mêmes privilèges. chacun doit apprendre à être satisfait de la fonction qu'Hachem lui a confiée.

C'était donc le moment le plus propice pour apporter des sacrifices pour la faute de la vente de Yossef. Cela permettait une **prise de conscience des dégâts que peut engendrer une jalousie mal canalisée.** Cela a conduit à des désastres dans le passé, et pourrait conduire à d'autres dans le futur. A moins de totalement l'éradiquer.

Rav Yossef KHALIFA

LA HAFTARA

David affermit sa royauté et part à la conquête de Jérusalem, désormais nommée également « Cité de David ». Le roi David s'y installe et y fait bâtir un grand palais. Il décida de transférer l'Arche Sainte à Jérusalem. Il y eût de grandes festivités. Le roi manifesta publiquement sa joie.

(suite de la colonne de gauche)

Beaucoup essayèrent de faire la paix entre Rabbi Mordekhaï et son gendre, hélas en vain ... Finalement, Rabbi Mordekhaï décida d'aller voir son gendre au Bet Hamidrash :

« Où es-tu allé ? lui demanda-t-il.

- Je suis allé chez Rabbi Elimélekh de Lijensk.

- Et qu'as-tu cherché là-bas ? **Regarde ce Tossfot, sais-tu l'expliquer ? »**

Rabbi Klonymous Kalman regarda le Tossfot rapidement, et lui donna son explication. **Rabbi Mordekhaï s'exclama : « J'ai demandé à beaucoup de m'expliquer ce Tossfot, en vain...**

Hachem est avec toi ! Plus tard, le Noam Elimélekh lui demanda de diffuser la 'hassidout à Cracovie.